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Comenzó marcha blanca de   

nuestro Resonador Magnético

En estas semanas se iniciaron las pruebas 

finales del Resonador Nuclear Magnético 

que aportará en mejorar la capacidad 

diagnóstica desde nuestra Unidad de 

Imagenología. 

   Cabe señalar que este equipamiento, 

cuya inversión contempló aportes 

cercanos a los mil 500 millones de pesos 

desde el Ministerio de Salud, y el refuerzo 

de la loza del área de Imagenología con 

fibra de carbono para soportar la pesada 

estructura de 5 toneladas, iniciará de 

manera gradual su atención a pacientes y 

usuarios.

   El Resonador es un equipo 

especializado en la obtención de 

imágenes de alta precisión en 2 y 3 

dimensiones por medio de un campo 

electromagnético con alta resolución.

Compañeros despidieron a queridos 

funcionarios/as que se acogen a retiro

Entre este miércoles 28 y jueves 29 cuatro queridos

funcionarios fueron despedidos por sus pares y

jefaturas, ya que se acogen a retiro tras una vida de

trabajo. Se trata de Enrique Cisternas Arancibia,

funcionario con 45 años de servicio, 41 de ellos en

Esterilización y quien fuera el primer operador de

Autoclave certificado en nuestro Hospital.

En tanto, el jueves 29 fue el turno de los funcionarios

de Urgencias, Christian Schiapacasse Ahumada, el

popular Chapita, y Hugo Bahamondez Pino, quienes

tuvieron una emotiva despedida en nuestro Auditorio la

que sólo pudo asistir el primero de ellos. El mismo

jueves, realizó su último marcaje la funcionaria de

Laboratorio Juana Díaz Gallardo, quien fue acompañada

por colegas y amigos en este emotivo momento.



Pacientes de dispositivo de Salud 

Mental egresan del programa

El miércoles 28 se realizó la ceremonia de egreso 

de usuarios del dispositivo centro diurno de 

rehabilitación psicosocial “Abriendo Fronteras”, 

dependiente de nuestra Unidad de Salud Mental 

Ambulatoria, el cual tiene por objeto la 

rehabilitación psicosocial de los usuarios con 

actividades elaboradas y coordinadas con la red 

comunitaria y equipo del Centro Diurno, de modo 

de fomentar la independencia y autonomía de los 

usuarios. Tras dos años de permanencia en este 

dispositivo egresan de este proceso de 

rehabilitación obteniendo su alta terapéutica.

   En este proceso, del que participan terapeuta 

ocupacional y una dupla psicosocial, más   

talleristas y el trabajo conjunto de las familias de 

pacientes y las diversas redes de apoyo, se busca 

aumentar la autovalencia, autonomía e inserción 

en la comunidad de los y las usuarias, quienes 

agradecieron todo el apoyo brindado durante este 

proceso que les permite insertarse con mayores 

herramientas personales en la sociedad.

1500 
intervenciones 
quirúrgicas se 
han realizado 
por estrategia 

CRR

Destacan trabajo de diversas unidades 

en éxito de estrategia CRR

Tras 8 meses de instaurada la iniciativa del 
Centro de Resolutividad Regional (CRR) en 
nuestro Hospital, que contempla la dedicación 
exclusiva de algunos pabellones para resolver 
estos casos, cerca de mil 500 pacientes han visto 
resuelta su demanda quirúrgica a través de una 
Cirugía Mayor Ambulatoria, algunos tras años de 
estar en Lista de Espera, con lo que se da 
cumplimiento a una de las motivaciones del 
Minsal, el SSVQ y de nuestro recinto para 
impulsar y apoyar esta estrategia aun en tiempos 
de contingencia sanitaria como los vividos en la 
presente Campaña de Invierno 2023.

   Es por ello que las autoridades hospitalarias y 
del mismo Minsal han destacado la eficiencia 
quirúrgica alcanzado por los 3 pabellones que 
desde mediados de mes están operativos para 
esta iniciativa, en la que destaca todo el equipo 
de trabajo de unidades como Lista de Espera, 
Unidad Pre Quirúrgica y Pabellones; pero, 
además, de todos quienes desde la parte 
administrativa aportan a este programa que, 
además, contempla recurso humano, insumos y 
equipamiento para el recinto. “Efectivamente, ha 
demostrado ser una estrategia exitosa por la 
cantidad de cirugías realizadas y el buen uso de 
los pabellones. Ahora, todo eso se debe a nuestro 
personal”, señaló Haroldo Faúndez, Director



Tuvimos Primer Diálogo Ciudadano 

en años tras extensa Pandemia

Una de las estrategias de nuestro

establecimiento para acercarse a su comunidad

usuaria fue, por años, realizar Diálogos

Ciudadanos en que el Hospital se movilizaba a

alguna Junta de Vecinos para abordar temas de

interés de la comunidad en cuanto al ámbito

hospitalario. Esta iniciativa, liderada y organizada

por la Unidad de Participación Social, no obstante

se vio truncada desde el año 2019 debido a la

extensa Pandemia que restringió diversas

actividades públicas.

No obstante, este miércoles 28 se reactivó esta

estrategia de participación ciudadana con la visita

a la Junta de Vecinos de la Villa Hermano

Bonifacio, en donde un equipo encabezado por

nuestro Director abordó, junto a la comunidad,

temas como el Programa “Hospital Amigo” de voz

de la referente de esta iniciativa, la Jefa de Servicio

Social, Susan Salinas; así como una presentación

de la Ley Mila que tiene implicancia en el

acompañamiento de pacientes en Hospitales, en

voz del Encargado de Participación Social, Luis

Vergara.

Desde el año 
2019 que no 

teníamos 
Diálogo 

Ciudadano

Enfermeros de Urgencia capacitan a 

pares en pacientes pediátricos

Ante la contingencia por Campaña de Invierno 
que ha afectado, hasta ahora, mayoritariamente a 
la población pediátrica, lo que implicó la 
reconversión de camas de Médico Quirúrgico 
Adulto a Médico Quirúrgico Infanto Juvenil, es 
que se hizo necesario capacitar en atención de 
pacientes pediátricos a nuestro personal 
hospitalario en general, como lo fue una reciente 
capacitación desplegada por los enfermeros de 
nuestra Unidad de Emergencia, Alejandra Herrera 
Calderón y Álvaro Vergara Reyes, quienes 
instruyeron a sus pares sobre Soporte Vital 
Avanzado Pediátrico.

   Pero esta capacitación brindada por los 
profesionales de nuestra Urgencia Hospitalaria en 
relación a pacientes pediátricos también 
contempló además temas como Control de 
Signos Vitales, Reanimación Cardiopulmonar 
Básica, Administración de Tratamientos y Oxígeno 
Terapia, entre otros. Destaca también que los 
relatores de estas capacitaciones sea el mismo 
personal de nuestra Unidad de Emergencias a 
través del personal de Enfermería compuesto por 
las y los profesionales Gisela Rubio, Milza Soto, 
Paulina Saavedra y Luis Olivares, quienes 
demostraron su compromiso y entrega a través 
de estas capacitaciones a sus pares.  



Hospital Amigo implementa 

comodidades en Pediatría

Gracias a fondos aportados por el Programa

“Hospital Amigo” es que los padres, madres o

tutores acompañantes de nuestros pacientes

hospitalizados en el bloque Médico Quirúrgico

Infanto Juvenil cuenta con un nuevo beneficio que

les permite realizar el acompañamiento de 24

horas a sus hijos o familiares de manera más

cómoda. Se trata de la habilitación de una ducha

en el baño de Sala de Espera para que aquellos

familiares de pacientes que vienen desde comunas

o localidades alejadas puedan realizar su aseo

personal.

La iniciativa ha sido destacada desde la Directora

de nuestra Red SSVQ, Andrea Quiero, hasta las

madres beneficiadas con esta adecuación que

ayuda al cumplimiento de una de las 10 medidas

del Programa “Hospital Amigo”, como es el

acompañamiento diurno y nocturno de niñas y

niños hospitalizados, a lo que se sumará la

confección y distribución de cartillas informativas y

carteles para socializar las bondades de este

programa que apunta a mayor humanización en

salud.

2 inéditas 
cirugías 

realizaron 
especialistas de 

nuestro 
Hospital 

Inéditas cirugías mínimamente 

invasivas se realizan en Hospital

En las últimas semanas destacaron dos pioneras 
cirugías realizadas por especialistas de nuestro  
establecimiento a través de novedosas técnicas 
mínimamente invasivas, una esofagectomía por 
cáncer de esófago y una intervención quirúrgica 
por cálculo renal de grandes dimensiones, ambas 
con excelentes resultados para los pacientes y 
que por vez primera se realizaban en un Hospital 
de nuestra Red SSVQ con excelentes beneficios 
para los pacientes.
   La primera de ellas fue una Esofagectomía, 
intervención mínimamente invasiva desarrollada 
por el cirujano digestivo, Dr. Marco Núñez 
Cámara, es la primera de este tipo que se ha 
realizado en la Red SSVQ, y contempló el retiro 
de la casi totalidad del esófago de un paciente 
con cáncer para, posteriormente, moldear en 
forma tubular el estómago de modo que éste 
supla la función del esófago.
   En tanto el martes 13 de junio se realizó una 
intervención quirúrgica por un cálculo renal de 
grandes dimensiones, la cual anteriormente se 
realizaba sólo a través de cirugía abierta. En esta 
oportunidad el Jefe de Urología, Dr. Eduardo 
Castro Henríquez, utilizó una técnica menos 
invasiva a través de una cirugía renal endoscópica 
combinada, siendo también una intervención 
quirúrgica inédita en la Red SSVQ.



Celebramos el Año Nuevo de 

nuestros Pueblos Originarios

En vísperas de la conmemoración del Día

Nacional de nuestros Pueblos Originarios, la que

se conmemora el 21 de junio en coincidencia con

el solsticio de invierno para el Hemisferio Sur,

nuestro Hospital tuvo por vez primera esta

importante conmemoración de nuestros pueblos

ancestrales.

La actividad, organizada por nuestra Unidad de

Participación Social con la Oficina de Pueblos

Originarios de la Municipalidad de Quillota contó

con la presencia del Director de nuestro Hospital,

Haroldo Faúndez, además de funcionarios y

representantes de asociaciones de algunos

pueblos originarios de Quillota. Allí se tuvo la

exposición de la Asistente Social Cindy Araya,

Encargada de la Oficina de Pueblos Originarios de

Quillota y se vio un video de Camilo López,

representante de la etnia Diaguita.

Para finalizar se realizó una rogativa diaguita en

el exterior de nuestro Hospital en el sector donde

se emplazan canelos

21 de Junio 
Día de 

nuestros 
Pueblos 

Originarios 

Se realizó Feria de la Prevención 

orientada a funcionarios
El pasado viernes 23 se desarrolló en nuestro 

Hospital una Feria de la Prevención orientada 
hacia nuestros funcionarios y funcionarias, ello 
en el marco de que durante el mes de junio se 
conmemora el Mes de la Prevención.

   La actividad, organizada por la Unidad de 
Calidad de Vida Laboral a través de Salud 
Funcionaria, se realizó por motivos climáticos en 
el pasillo del comedor de funcionarios/as de 
nuestro establecimiento, hasta donde se acercó 
el personal de salud para visitar los diversos 
stands.

   De nuestro recinto participaron stands de la 
misma Unidad de Calidad de Vida Laboral, 
dependiente de la Subdirección de Gestión de las 
Personas; un stand del Servicio de Nutrición, otro 
de la Unidad de Higiene y Seguridad. Mientras 
que hubo también stands de invitados como el 
IST, Caja Los Andes y Senda.

 



Directora de FONASA visitó 

nuestro Hospital Biprovincial

A inicios de mes se presentó en nuestro

Hospital Biprovincial Quillota Petorca la

nueva Directora Zonal de Fonasa, Daniela 

Ampuero Azúa, quien conoció y visitó 

diversas áreas de nuestro recinto asistencial 

para conocer el funcionamiento de la red 

hospitalaria y programar acciones conjuntas 

en beneficio de usuarios/as, siendo recibida 

por nuestro Director, Haroldo Faúndez 

Romero,  y parte del equipo de gestión 

directiva.

   

Profesionales 
de las 2 

provincias en 
capacitación 

TDA

Neuropediatra capacita a personal 

clínico de APS de ambas provincias

El pasado martes 20 se realizó una capacitación 
orientada a médicos de la Atención Primaria de 
Salud de las comunas de las provincias de 
Quillota y Petorca, actividad organizada por el 
Programa Neurológico Infantil de nuestro 
Hospital Biprovincial Quillota Petorca, y 
materializado por la neuróloga infantil, Dra. 
Stephanie Marín Said, a través de una charla 
sobre el Trastorno de Déficit Atencional.
 
El objetivo de esta actividad, que tuvo el apoyo 
del equipo de Salud Mental del SSVQ 
encabezado por Juan Tirado, se centró en 
entregar herramientas a los equipos clínicos de 
los dispositivos de Atención Primaria para 
optimizar el diagnóstico, el tratamiento y la 
derivación neurológica hacia nuestro Hospital 
Biprovincial Quillota Petorca, fomentando con 
ello la relación bidireccional y la comunicación 
entre el recinto base de ambas provincias y los 
diversos centros de atención primaria de la 
zona, todo ello teniendo como fin último la 
debida y oportuna atención a las y los pacientes 
neuropediátricos en la red de salud.



Más de $650 mil se reunieron en 

colecta para ex funcionaria

Carmen Gloria Quilodrán debió jubilar de manera 

anticipada por problemas de salud hace un par de 

años desde nuestro ex Hospital San Martín; no 

obstante lo cual esta querida ex secretaria ha 

seguido fuertemente ligada a nuestra institución a 

través de “Payahospi”, entidad que ella lidera, y 

con su participación en nuestro Consejo 

Consultivo de Usuarios.

   Es por ello que ante complicaciones de salud 

propias de su enfermedad un grupo de 

funcionarios realizó una colecta para ir en su 

ayuda en estos momentos difíciles, reuniendo la 

suma de $654 mil pesos, los que serán de gran 

ayuda para afrontar esta compleja situación.

   Se agradece la solidaridad y el aporte de todos 

quienes colaboraron con esta colecta que contó 

con la autorización y apoyo de la Dirección del 

establecimiento, dando cuenta que como familia 

hospitalaria debemos apoyarnos y cuidarnos entre 

todos.

$654 mil se 
recaudó en 

Colecta 
Solidaria para 
ex compañera

Equipos de salud se capacitan en  

manejo de pacientes diabéticos
Tras realizarse el año 2022 un Taller de 

Insulinas, el 15 de este mes se materializó la 
segunda versión de  la capacitación sobre 
Diabetes orientada a personal de salud 
hospitalaria y de la Atención Primaria en 
Salud, de modo de mejorar el manejo de 
pacientes diabéticos en los dispositivos de 
atención primaria y hospitales de baja 
complejidad de nuestra Red SSVQ.
   La iniciativa, organizada por la Dra. Patricia 
Intriago y el equipo del Servicio de Medicina, 
en conjunto con el Policlínico de Diabetes de 
nuestro Consultorio de Especialidades, a 
cargo de la Dra. Yasna Carrasco, tuvo como 
expositora principal a la Dra. Victoria Novik, 
endocrinóloga de la Universidad de 
Valparaíso y de la Universidad Andrés Bello, y 
referente en nuestra Quinta Región del tema 
Diabetes.
   Participaron de esta capacitación médicos 
generales e internistas, personal de 
enfermería, nutricionistas, químico 
farmacéuticos y, en general, equipos de salud 
que trabajan con diabéticos, llegando 
funcionarios y funcionarias de salud de 
Quillota, La Calera, Hijuelas, La Ligua y 
Cabildo, todo ello con el fin de la mejoría de 
pacientes y reducir la morbimortalidad por 
diabetes.



UMT conmemoró el  Día 

Internacional del Donante de Sangre

Cada 14 de junio se conmemora el Día

Internacional del Donante de Sangre, razón por la

cual dicho día nuestra Unidad de Medicina

Transfusional realizó una atención distinta a los

donantes voluntarios que concurrieron,

solidariamente, a entregar el vital elemento, por lo

que fueron recibidos con pequeños presentes que

conmemoraban esta efeméride.

Cabe destacar que en esta atención se logró

atender a 25 donantes entre usuarios y también

funcionarios de nuestro establecimiento, lo cual es

de suma importancia pues los recintos sanitarios

del país siempre requieren de este vital elemento,

y más en tiempos en que los donantes altruistas

parecen escasear.

Recordar que quienes deseen donar sangre

pueden reservar su hora con antelación al 33

2298102, y que las atenciones se realizan en

nuestra Unidad de Medicina Transfusional los días

martes, miércoles y jueves, de 08:30 a 14 horas.

14 de junio 
Día del 

Donante de 
Sangre

Unidad de Psiquiatría y Salud Mental 

visitó Hospital Psiquiátrico de Putaendo 

por funcionamiento de futura UHCIP
Este mes un equipo de nuestra Unidad de 

Psiquiatría y Salud Mental visitó el Hospital 
Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel, donde conocieron 
el funcionamiento de la Unidad de 
Hospitalización de Cuidados Intensivos en 
Psiquiatría (UHCIP) del recinto aconcaguino, la 
cual se implementó en el Philippe Pinel el año 
2021 con la puesta en marcha del nuevo Modelo 
de Gestión del Hospital. Esta visita se enmarca en 
la pronta habilitación de la UHCIP de nuestro 
establecimiento que se espera para este 2023.
En la ocasión, la delegación encabezada por el Dr. 
Francisco Chacón, jefe de la Unidad de Psiquiatría 
y Salud Mental, fue recibida por el Dr. Oscar Cruz 
Bustamante, director del Hospital Psiquiátrico Dr. 
Philippe Pinel junto al Dr. Aldo Varas, jefe de la 
UHCIP A y la enfermera supervisora Lina Montt, 
quienes explicaron en detalle el funcionamiento 
organizacional y clínico de la unidad.
"Las principales experiencias que obtenemos de 
esta visita tienen que ver con la parte 
organizacional de la UHCIP, que está a la altura 
del estándar que recomienda el Ministerio de 
Salud, en relación al personal y la forma de 
trabajar con un enfoque comunitario, de 
rehabilitación intensiva, con inclusión y recovery 
del paciente", destacó el Dr. Francisco Chacón.



A 60 aumentaron los cupos para 

Hospitalización Domiciliaria

   Este año los cupos de Hospitalización 

domiciliaria se incrementaron de 45 a 60, 

teniendo como gran novedad que por vez 

primera se incorporan 8 cupos para pacientes 

pediátricos, lo cual, sin dudas, ayudará a 

descongestionar las salas de hospitalizados del 

bloque Médico Quirúrgico Infantil del recinto 

asistencial, las que se han visto altamente 

demandadas debido a la contingencia sanitaria 

por virus respiratorios en la población infantil.

   Ello ha conllevado gran esfuerzo de parte del 

equipo de Hospitalización Domiciliaria que 

debió capacitarse en el área pediátrica, además 

de recibir personal de refuerzo con lo que son 

cerca de 30 profesionales los que componen los 

diversos equipos multidisciplinarios de este 

Programa que ayuda a descongestionar camas 

de hospitalizados en momentos en que este 

recurso se torna en un bien hospitalario muy 

requerido por la población usuaria, permitiendo 

que pacientes de baja complejidad se 

recuperen en sus hogares.

14 de junio y 
19 de julio 

Capacitación 
en Cuidados 

Paliativos

Programa de Cuidados Paliativos 

realizó Jornada de Capacitación

Una intensa Jornada de Capacitación en 
Cuidados Paliativos Universales no Oncológicos se 
vivió el pasado miércoles 14 en el Auditorio de 
nuestro Hospital, iniciativa organizada por la  
Enfermera del Programa de Cuidados Paliativos, 
Johana Oyaneder Aros, de nuestro recinto con la 
finalidad de entregar capacitación a los equipos 
que se vienen formando a partir de la nueva Ley 
vigente desde el año 2022.
   La instancia fue orientada a profesionales 
médicos, no médicos, personal de enfermería, 
TENS, Químico Farmacéuticos, Kinesiólogos, 
Nutricionistas, psicólogos y Asistentes Sociales 
que trabajan en el área de los Cuidados Paliativos, 
tanto en nuestro Hospital como en el área de la 
Atención Primaria en Salud de Quillota y La Cruz; 
así como personal clínico de nuestro Consultorio 
de Especialidades y de servicios clínicos 
hospitalarios.
   Esta primera versión de la jornada de 
capacitación fue realizada por relatores de 
nuestro establecimiento, pero también por 
invitados externos a nuestro recinto; realizándose 
en modalidad de dos días, pues a esta primera 
jornada se sumará una próxima el día miércoles 
19 de julio próximo, aportando con ello en 
mayores conocimientos para el personal de este 
importante programa hospitalario ambulatorio.



Cuentacuentos inició nueva 

temporada en nuestro Hospital

   Una nueva temporada de Cuentacuentos se vivirá 
en nuestro Hospital gracias a la visita periódica de la 
actriz y cuentacuentos Claudia Bravo Bonulef, quien 
por años ha traído a nuestro recinto la magia del 
relato oral, apuntando al fomento lector en un 
espacio poco convencional como es un Hospital, 
iniciativa que es posible gracias al proyecto “Cuentos 
en Salud”, el que beneficia a diversos recintos 
asistenciales, incluidos los 3 Hospitales de alta 
complejidad de nuestra Red SSVQ.

   En esta oportunidad serán 20 las visitas que 
realizará la Cuentacuentos a nuestro Bloque Médico 
Quirúrgico Infantil entre el mes de junio y diciembre 
próximo, lo cual ayuda a distraer a nuestros 
pacientes pediátricos hospitalizados, aportando, de 
paso, en la humanización de nuestras atenciones en 
salud, por lo que esta iniciativa siempre ha contado 
con el apoyo del personal de salud y la excelente 
acogida de parte de nuestros pacientes y sus padres 
o tutores.

Ante virus respiratorios abrimos 6 

camas de la futura UTI pediátrica 
Ante el complejo escenario vivido este mes por 

la alta circulación viral que ha afectado 
principalmente a la población pediátrica, lo cual 
ha implicado un aumento en el número de 
consultas y hospitalizaciones, nuestro Hospital 
reaccionó rápidamente para implementar 12 
camas pediátricas más, de las cuales 6 son de 
nuestra futura Unidad de Tratamientos 
Intermedios Pediátricos, por lo que –en primera 
instancia- fueron abiertas como camas básicas 
que se irán complejizando.
   A esas 6 camas se sumaron otras seis del 
Bloque Médico Quirúrgico Adulto que fueron 
reconvertidas en Médico Quirúrgico Infantil en el 
cuarto piso de nuestro recinto, De esta manera, 
nuestro establecimiento pasó de 24 a 36 camas 
pediátricas en apenas días, dando respuesta 
presta a los requerimientos sanitarios de la 
población, lo cual demandó coordinaciones y 
aunar voluntades de los diversos estamentos 
hospitalarios.
   Ello llevó a que autoridades como la Directora 
de nuestra Red SSVQ, Andrea Quiero y la Seremi 
de Salud, Lorena Cofré, destacaran el esfuerzo y 
compromiso de la Dirección hospitalaria y de los 
diversos estamentos de trabajadores.

Abrimos 6 camas 
pediátricas de 

futura UTI



Personal de GUPS se capacita en 

Gestión de Reclamos en Acreditación

       Continuando con la preparación para lo que será 

nuestro primer proceso de Acreditación de Calidad 

ante la Superintendencia de Salud como Hospital 

Biprovincial, los días 7 y 8 de este mes el personal de 

la Subdirección de Gestión al Usuario y Participación 

Social, GUPS, se capacitó en Gestión de Reclamos.

   Allí la asistente social y Jefa de la Oficina de 

Informaciones, Reclamos y Sugerencias, OIRS, 

Lorena Pérez Alarcón, reforzó y actualizó el flujo de 

reclamos de manera que el personal sepa cómo 

orientar a nuestros usuarios y usuarias para 

estampar un requerimiento formal.

   En este refuerzo de información que compete a la 

Subdirección de Gestión al Usuario y Participación 

Social en torno al proceso de Acreditación de 

Calidad, participaron profesionales Asistentes y 

Trabajadores Sociales, administrativos de OIRS, 

orientadores, y en general funcionarios y 

funcionarias de primera línea de atención de 

público, esperándose a futuro replicar en otras 

unidades.

   

5 características 
de Acreditación 

competen a 
Esterilización

Central Esterilización: Trabajando 
para la Acreditación de Calidad 

Con múltiples desafíos se encuentra trabajando 
la Central de Esterilización, ya que dicho proceso 
es fundamental para lo que será nuestra primera 
Acreditación de Calidad como Hospital 
Biprovincial, por lo que las características 
asociadas a dicho proceso son fundamentales.
   Una de ellas, APE 1.2. sobre centralización de 
los procesos de la Unidad, como lavado, 
preparación, empaque y esterilización del 
material clínico y quirúrgico, y es evaluada a 
través de la constatación en los Servicios 
Clínicos. Esta es una de la más importante para 
efectos de acreditación, pues tiene una 
exigencia del 100% de respuestas correctas al 
consultado que, si no las cumplimos, corremos 
el riesgo de reprobar la totalidad de la 
acreditación.
   Otra característica es APE 1.3 que abarca casi 
la totalidad de las etapas de los procesos 
realizados en la Central, como son recepción, 
lavado, inspección, armado, esterilización 
/desinfección, almacenamiento y distribución 
del material; una tercera es la APE 1.4 sobre 
almacenamiento de material estéril, que 
concierne a Esterilización, y a las supervisoras de 
cada Unidad Clínica, y por último, la 
característica APE 1.5 sobre Desinfección de Alto 
Nivel que se aboca al reproceso de 
equipamiento endoscópico de todo el Hospital. 



Unidad de Emergencias recibe 
moderno ecógrafo para su labor clínica

Más de 60 
TENS de 

Urgencias se 
capacitaron en 

pacientes 
críticos

TENS de Unidad de Emergencias se 

capacitan en pacientes críticos
Continuando con el objetivo de aumentar las 

competencias del personal de nuestro Servicio de 

Emergencias, es que dicha Unidad, a través de la 

Supervisión, capacitó este mes a más de 60 Técnicos en 

Enfermería de Nivel Superior, TENS, en dos grupos.

   La iniciativa, que forma parte del plan anual de la 

Unidad abordó diversos conocimientos sobre el 

manejo de pacientes críticos en áreas como infartos, 

Accidentes Cerebro Vasculares, síndrome convulsivo, 

pacientes politraumatizados, reanimación cardio 

pulmonar y confección de inmovilizadores, para 

pacientes adultos y pediátricos.

   Hay que destacar que los relatores, médicos y 

enfermeros/as, pertenecían a la misma Unidad, y la 

actividad irá en directo beneficio de nuestros pacientes 

y usuarios/as, dando continuidad al plan de 

capacitación de la Unidad que este año ya había tenido 

jornadas para los profesionales de Enfermería, y que a 

futuro también contempla a administrativos, auxiliares 

y  conductores. Ahora, dado de la llegada de personal 

nuevo a nuestra Unidad de Emergencias, es que la 

nivelación de conocimientos se hacía imperiosa para 

los diversos estamentos de la Unidad, los que se han 

ido certificando con estos cursos que forman parte del 

Plan Anual de Capacitación de nuestro Hospital.

  

En estos días es recibido por nuestra 
Unidad de Equipos Médicos un moderno 
ecógrafo para optimizar los diagnósticos de 
nuestra Unidad de Emergencias, 
equipamiento de punta que es esperado con 
ansias por parte del personal, y cuya 
licitación se levantó el 2021, siendo 
adjudicado en marzo del año en curso y que 
en estos días hará su debut en el apoyo a 
esta importante dependencia hospitalaria.
   Además de ayudar en una mayor precisión 
diagnóstica a nuestros equipos clínicos en la 
toma de decisiones de la red de urgencia, 
enfocado a patologías críticas, el nuevo 
equipamiento permite realizar ecografías al 
corazón, guiar procedimientos de Urgencia y 
permite manejar guiadamente el schock y 
otras enfermedades de urgencia. 
  Con este nuevo equipo, marca General 
Electric, cuya inversión se empina a los 50 
millones de pesos, se beneficia no sólo a 
nuestro personal de Urgencia que verá 
facilitada su labor diagnóstica; sino que en 
especial nuestra población usuaria de 
ambas provincias que llegan a nuestra 
Unidad de Emergencias



Voluntariado de las Damas de Rojo 

retomaron entrega de refrigerio

Este mes se retomó una de las tradiciones pre

pandémicas que aportaban de gran forma en la

humanización de nuestros usuarios y usuarias de la

Unidad de Emergencias, como es la entrega de

refrigerios consistente en té o café para aquellos

pacientes de la Sala de Espera de dicha dependencia

hospitalaria.

Cabe señalar que por el período de pandemia la

entrega de este beneficio a nuestra comunidad

usuaria había sido suspendida por las restricciones

propias en este crítico período. Pero una vez

retomada la normalidad, el mismo voluntariado, que

este año cumplirá 48 años de servicio en nuestro

Hospital, se organizó para financiar estos refrigerios,

lo que fue muy valorado tanto por las y los usuarios,

como por el personal de nuestra Urgencia, pues este

tipo de detalles son los que, a la postre, van también

marcando la diferencia en lo que a trato humanizado

en salud se refiere.

49 años 
cumplió ya el 
Jardín Infantil 
“Los Enanitos”

Jardín Infantil “Los Enanitos” 
celebró el Día de la Familia

El pasado jueves 8 nuestro Jardín y Sala Cuna 
“Los Enanitos” celebró el Día de la Familia, 
instancia en la cual las madres, padres, 
familiares y tutores de los párvulos pudieron 
reunirse después de un largo tiempo en esta 
actividad que tuvo por objeto ensalzar el 
núcleo familiar y afectivo de los pre 
escolares.
   La actividad, realizada en el Auditorio de 
nuestro Hospital, congregó a los 6 niveles del 
recinto parvulario, desde Sala Cuna Menor 
hasta Nivel Medio Mayor, con presentación 
de cuadros artísticos de los y las pre 
escolares, los que fueron preparados desde 
por cerca de un mes bajo la dirección de la 
tía Karina Lobos.
   En la oportunidad, además de las familias 
de los niños y niñas que actualmente están 
matriculados en “Los Enanitos”, se hizo 
presente parte del equipo directivo de 
nuestro Hospital, agradeciendo la labor del 
equipo de tías que velan por el cuidado y 
educación pre escolar de los hijos e hijas de 
funcionarios/as. Recordar que este centro 
parvulario ya cumplió 49 años, formando a 
generaciones de hijos e hijas de nuestros 
trabajadores de la salud. 



Jardín Infantil celebró el Día de la Familia



Jardín Infantil celebró el Día de la Familia II



Más de 60 TENS de Urgencias fueron capacitados en pacientes críticos



Capacitación de Cuidados Paliativos



Capacitación Manejo de Pacientes Diabéticos



Celebración del Año Nuevo de Pueblos Originarios en Hospital



Feria de la Prevención en nuestro Hospital Biprovincial



Despedida a funcionarios de Esterilización, Urgencias y Laboratorio 



Saludamos a nuestros funcionarios en sus días
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